



El Ayuntamiento aprueba un presupuesto de casi 16 millones de euros para 2025

[Páginas 4-5]



La **Semana Santa de Tarazona** estrena una completa página web [3]

Los turiasonenses presumen de disfraces en la fiesta de carnaval

[14-15]



Páginas

03 Municipal

08 Sociedad

12 Cultura

16 La opinión de los Grupos

17 Deportes

Síguenos en nuestras redes sociales

 @ayto_tarazona

 Comunicación Tarazona

 @aytotarazona

tarazona 

Edición: Excmo. Ayuntamiento de Tarazona
Plaza de España, 2 - 50500 - Tarazona
Tlfno. 976 19 91 10
Contacto: revista@tarazona.es - www.tarazona.es

Realización, diseño e impresión:

Imprenta Online S.L.
Paseo Pamplona 1, 10E - 50004 - Zaragoza
Tlfno. 976 248 992

Contacto: imprenta@imprentaonline.net
Web: imprenta@imprentaonline.net

Tirada: **4500 ejemplares**

Nota: El equipo de redacción no se hace responsable de las opiniones que libremente manifiestan sus autores acogidos al derecho de libertad de expresión. Asimismo, autoriza a reproducir parcial o totalmente las informaciones aparecidas en este medio



CONOCE TU CIUDAD: ORDENANZA N° 20

Modificación de la ordenanza

El Ayuntamiento de Tarazona ha modificado la ordenanza número 20, la que regula las tasas por el uso de piscinas, instalaciones deportivas y otros servicios análogos. Esta actualización trae cambios importantes para los usuarios respecto a la anterior, con el objetivo de lograr un mejor control de los accesos tanto al complejo polideportivo municipal como a las piscinas de verano de 'La Glorieta'. El 7 de febrero se publicó en el Boletín Oficial de la Provincia de Zaragoza.

Teléfonos de Urgencia y Utilidad



AYUNTAMIENTO	976 199 110
OAC	OAC 010
POLICIA LOCAL	976 641 691
URGENCIAS POLICIA LOCAL	092
GUARDIA CIVIL	976 199 120
GUARDIA CIVIL TRÁFICO	976 640 505
BOMBEROS	976 644 762
BOMBEROS URGENCIAS	112
CENTRO DE SALUD	976 641 285
URGENCIAS S.S.	976 641 154
SERVICIO SOCIAL DE BASE	976 641 033
PREVENCIÓN DE DROGAS	976 641 033
CRUZ ROJA	976 640 926
OFICINA DELEGADA DGA	976 199 204
REGISTRO CIVIL	976 641 681
JUZGADO 1º INST. E INSTRUC	976 640 535
THERPASA	976 641 100
INEM	976 641 741
RADIO TARAZONA	976 641 704
INF. CONSUMIDOR	976 644 347
OBISPADO	976 640 800
OFICINA TURISMO	976 640 074
CENTRO DE PROFESORES	976 199 059
CENTRO DE EDUCACIÓN DE PERSONAS ADULTAS	976 642 482
ESCUELA O. DE IDIOMAS	976 642 421
CONSERVATORIO MÚSICA	976 643 561
ALMACENES MUNICIPALES	976 199 119
CORREOS Y TELÉGRAFOS	976 641 317
PROTECCION CIVIL	112/ 619 162 520 - 619 969 831
POLIDEPORTIVO MUN.	976 642 020
CEE TURIASONENSES	976 642 861
BIBLIOTECA	976 199 121
ELÉCTRICAS REUNIDAS	976 199 134
HOSPITAL CLÍNICO	976 556 400
HOSPITAL "REINA SOFIA"	948 817 000
URGENCIAS ARAGÓN	112
CERRAJERO	605 026 795 - 639 044 474

La Semana Santa de Tarazona estrena nueva página web oficial

Los actos comenzarán el 4 de abril con el pregón a cargo del periodista zaragozano Ignacio Navarro Gil



Presentación en el ayuntamiento de la nueva web.

El Ayuntamiento de Tarazona presentó el 25 de febrero la nueva página web oficial de la Semana Santa tarazonense, una iniciativa que busca acercar a vecinos y visitantes toda la información sobre una de las festividades más emblemáticas de la ciudad.

El portal digital proporciona información detallada sobre los actos programados, recorridos procesionales, historia y tradiciones de la Semana Santa de Tarazona, reconocida como Fiesta de Interés Turístico Regional desde 2005. Además, incluye contenido multimedia, noticias, opciones de hospedaje y restauración, así como recomendaciones para disfrutar al máximo de esta celebración.

Durante la presentación, el alcalde de la ciudad, Tono Jaray, destacó la importancia de esta herramienta digital para la promoción de la Semana Santa y el impulso del turismo local e

internacional. "Queremos que tanto los tarazonenses como quienes nos visitan tengan acceso a toda la información de manera sencilla y accesible durante todo el año. Llevamos la Semana Santa más allá de las fronteras de Aragón, aumentando su reconocimiento e incrementando su notoriedad para lograr su declaración como Fiesta de Interés Turístico Nacional", manifestó Jaray.

El concejal de Turismo, Pablo Escribano, indicó que la Semana Santa de Tarazona no sólo es especial por sus 1.000 cofrades, sus 10 cofradías y sus 12 pasos, sino también por celebrarse en una ciudad monumental. "Cada vez son más los visitantes durante estas fechas. Solo el año pasado, más de 1.800 personas solicitaron información en la Oficina de Turismo. Este crecimiento es el impulso que nos lleva a trabajar para que sea reconocida

como Fiesta de Interés Turístico Nacional", subrayó Escribano.

La nueva web www.semanasantatarazona.es ya está disponible y se espera que se convierta en un punto de referencia. "El año pasado el Ayuntamiento nos propuso trabajar para que nuestra Semana Santa fuera reconocida como Fiesta de Interés Turístico Nacional. Desde entonces, han puesto a nuestra disposición todos los medios necesarios para lograrlo. Ahora, nos corresponde a las cofradías asumir la responsabilidad de nutrir este portal y dar continuidad a este esfuerzo", señaló la presidenta de la Coordinadora, Inmaculada Soria.

Programación 2025

En este mismo acto se presentó la programación y el cartel oficial de este año. Se han preparado más de treinta eventos y actividades que arrancarán el próximo 4 de abril con el pregón que correrá a cargo del

periodista zaragozano, Ignacio Navarro Gil, nombrado socio de Honor de la Asociación Cultural Tercerol, receptor de la Hermandad de la Sangre de Cristo y músico en la Real Capilla de San Cayetano.

Este año la imagen del cartel anunciador es de la cofradía de Nuestra Señora Virgen de los Dolores que este año celebra su 70 aniversario. En representación de la cofradía organizadora, María Pilar Valdehiero explicó que el cartel ha sido realizado por la artista bilbiliana, Pilar García Verón.

Por su parte, el Consiliario diocesano de las Cofradías, Miguel Antonio Franco, incidió en la importancia del aspecto espiritual de estas fechas y más con la celebración del Año Jubilar. "Todo lo que se ha preparado no estaría completo si no pusiéramos en ello nuestro corazón; sería una Semana Santa sin alma", aseguró.

SEMANA SANTA



Fiesta de interés turístico regional



El pleno del Ayuntamiento de Tarazona aprueba un presupuesto de casi 16 millones de euros para 2025

Las prioridades son mejorar las infraestructuras, el ciclo del agua, el tejido asociativo de la ciudad y los servicios municipales



Zanja abierta en la obra de la Cuesta del Crucifijo.

El pleno extraordinario del Ayuntamiento de Tarazona aprobó el lunes 10 de febrero el presupuesto para este 2025 que asciende a 15.786.267 euros. Las cuentas fueron aprobadas con los nueve votos a favor del Partido Popular y los votos en contra del PSOE y Tarazona Plural.

El alcalde de Tarazona, Tono Jaray, expresó que es un presupuesto "responsable, realizable y que no deja a nadie atrás". En

su intervención el primer edil agradeció el "esfuerzo y trabajo" de todos los concejales y técnicos municipales que colaboraron en la elaboración de las cuentas.

Por su parte, la concejal de Hacienda del Consistorio tarazonense, Cristina Sainz, explicó que "es un presupuesto elaborado desde la sensatez y la prudencia, para seguir avanzando, mejorando y reforzando nuestros servicios públicos, que sin

duda permiten mejorar la calidad de vida de los tarazonenses".

La primera teniente de alcalde señaló que el documento se elaboró en un contexto de gran incertidumbre por las reglas fiscales, la falta de información sobre los ingresos derivados de la participación en los tributos del Estado, la ausencia del millón de euros para gastos corrientes que anteriormente aportaba

la Diputación de Zaragoza y el desconocimiento del resultado de la liquidación del presupuesto de 2024.

Inversiones principales

Este año se ejecutarán inversiones por valor de más de 2,7 millones de euros. Según explicó Jaray, vienen financiadas con subvenciones o transferencias de capital por 1.959.029,68 euros y una posible

operación de endeudamiento a largo plazo por importe de 796.701,85 euros, "en función de los resultados que arroje la liquidación presupuestaria".

En las inversiones destaca la apuesta del equipo de gobierno en la mejora del ciclo del agua. "Desde 2022 hasta la fecha, hemos destinado 1.678.000 euros a este ámbito prioritario. Para 2025, el presupuesto contempla una inversión cercana a 1.340.000 euros, que permitirá avanzar en la VI fase de la Avenida de Navarra, la Cuesta Crucifijo, la calle San Niñer, la fase II de la conducción de la tubería de Los Fayos, la reparación de los depósitos de Monte Pino y la adecuación y mejora del suministro de agua", indicó el alcalde.

Asimismo, Jaray resaltó la inversión de 150.000 euros para el Casco Histórico de la ciudad, "importe que se puede ver incrementado en función de los datos que arroje la liquidación del presupuesto de 2024, que en breve conoceremos".

También destacan las inversiones en los barrios de la ciudad, en la mejora de instalaciones municipales con criterios de eficiencia energética, en la rehabilitación de la cubierta de la iglesia de la Magdalena y de la primera planta de la Casa de los Maestros para habilitar un espacio destinado al IES Tubalcaín. Además, se incluyen la adquisición de un camión para la brigada municipal, la remodelación de las aceras en la zona del Seminario, la compra de semáforos para vías públicas, la implementación de nuevos programas informáticos y equipos, así como mejoras en las instalaciones del complejo polideportivo y en la tercera planta del Centro de Mayores.

Igualmente, se asigna una partida de 143.000 euros para el nuevo pago a la Diputación de Zaragoza por la gestión de residuos urbanos, así como 1.183.000 euros para el contrato de limpieza viaria. "En este último caso, ya contamos con un futuro adjudicatario, cuya

aprobación esperamos llevar al pleno en breve. Esta adjudicación supondrá una mejora significativa y un impulso para un servicio esencial en nuestra ciudad", indicó Sainz.

Tejido asociativo y bienes y servicios

Asimismo, se constata el apoyo del Consistorio tarazonense al tejido asociativo de la ciudad destinando más de 870.000 de euros para diferentes asociaciones y colectivos. "El equipo de gobierno apuesta por un modelo de ciudad basado en la cooperación, implicación y corresponsabilidad entre el Ayuntamiento y las distintas asociaciones, culturales, deportivas, sociales, y entidades de la ciudad", añadió la concejal de Hacienda.

Además, se destina una nueva partida para el programa 'Volveremos', una iniciativa de éxito en todo el territorio aragonés. Este apoyo al comercio local "ha tenido un efecto

multiplicador en Tarazona, impulsando el consumo y fomentando las compras en los establecimientos de la ciudad".

En cuanto a bienes y servicios, la cantidad dedicada asciende a 5.299.831,98 de euros para el mantenimiento de instalaciones y servicios municipales como la escuela infantil, colegios públicos, ludoteca, biblioteca, centro de mayores, polideportivo, abastecimiento domiciliario o urbanismo.

Sainz destacó que en este apartado también se han dotado partidas para actividades culturales, fiestas patronales, juventud, desarrollo rural, medioambiente, barrios, turismo, industria, comercio. Asimismo, la concejal de Hacienda indicó que la deuda financiera, a 31 de diciembre de 2024, se estimaba en 1 millón de euros, lo que indica que "tenemos una situación económica saneada por la buena gestión económica de estos últimos años".

Principales Inversiones a realizar en 2025

Ciclo del agua <ul style="list-style-type: none"> Fase II conducción tubería suministro de agua, Los Fayos -Tarazona VI fase Avenida Navarra Cuesta del Crucifijo y Calle San Niñer Arreglos depósitos de Monte Pino Adecuación y mejora del agua 	1.341.000 €
Casco Histórico	150.000€
Mejora de las instalaciones Polideportivo Municipal	615.000€
Tercera planta Centro de Mayores	384.000 €
Rehabilitación cubierta Iglesia de la Magdalena + Rehabilitación de espacio para el IES Tubalcaín	220.000 €
Inversiones en barrios de la ciudad	70.000 €
Remodelación de las aceras en la zona del Seminario + Adquisición semáforos para vías públicas + Implementación de nuevos programas informáticos y actualización de equipos tecnológicos + Mejora de instalaciones municipales con criterios de eficiencia energética + Adquisición de un camión para la brigada municipal	759.000€
TOTAL	3.539.000 €

El Ayuntamiento aprueba la creación del premio ‘Mujer Turiasonense’

El pleno ordinario del Ayuntamiento de Tarazona aprobó el 26 de febrero, con los nueve votos a favor del Partido Popular y del concejal no adscrito, y los votos en contra del PSOE y Tarazona Plural, la creación del premio ‘Mujer Turiasonense’, un reconocimiento anual que busca reconocer, valorar y visibilizar la contribución de las mujeres de la comunidad.

El alcalde de Tarazona, Tono Jaray, destacó que este galardón “pretende reconocer la labor de aquellas mujeres que han trabajado para hacer crecer nuestra ciudad, haciéndola más

próspera, más activa y grande”. “También resaltar el papel fundamental que desempeñan en la sociedad”, añadió Lourdes Sánchez, concejala de Servicios Sociales y Bienestar Social, Lourdes Sánchez,

Durante la sesión, también se aprobó el contrato de arrendamiento de las parcelas 275 y 283 del polígono 30, ubicadas en el Monte de Libre Disposición La Luesa, para la construcción y puesta en funcionamiento de una planta solar fotovoltaica. La cesión de uso, por 40 años, generará unos

“Pretende reconocer la labor de aquellas mujeres que han trabajado para hacer crecer nuestra ciudad, haciéndola más próspera, más activa y grande”

ingresos anuales de casi 26.000 euros para el Ayuntamiento.

Además, el alcalde informó del inicio de las obras de renovación del alumbrado en el polígono industrial de Cunchillos, con una inversión de 60.000 euros, y de la exposición pública del proyecto de reforma del polideportivo, con una inversión de 600.000 euros, que incluirá la eliminación de barreras arquitectónicas, la renovación completa de los vestuarios exteriores, trabajos de impermeabilización y mejoras en la eficiencia energética.

DNI y pasaporte en diez minutos con la nueva unidad móvil de la Policía Nacional

La subdelegada del Gobierno en Zaragoza, Noelia Herrero, junto con el Jefe Superior de Policía en Aragón, Florentino Marín Parra, y el alcalde de Tarazona, Tono Jaray, presentaron el 10 de febrero el nuevo Vehículo Integral de Documentación (VIDOC) de la Policía Nacional, diseñado para facilitar los trámites a los núcleos poblacionales que no disponen de una oficina física.

La nueva unidad móvil aporta dos mejoras importantes: la capacidad de emitir un documento en apenas diez minutos, y la posibilidad de expedir pasaportes, que hasta ahora sólo se confeccionaban en las Unidades de Documentación.

Esta iniciativa se enmarca en el Plan de Digitalización de las Administraciones Públicas 2021-2025, para mejorar la eficacia y accesibilidad de los servicios públicos digitales. Según



Explicaciones en el interior de la unidad móvil.

indicó el jefe superior de la Policía Nacional en Aragón, el año pasado se expidieron en la comunidad 175.000 documentos nacionales de identidad y más de 70.000 pasaportes. “Con

este vehículo integral esperamos que este año todo sea mucho más rápido y eficaz para los ciudadanos”, señaló.

El alcalde turiasonense expresó su agradecimiento por

la inclusión de Tarazona en esta iniciativa. Los interesados en realizar alguno de estos trámites deberán inscribirse en un listado gestionado por el Ayuntamiento.

Premio internacional para un escaparate turiasonense



La propuesta ganadora para el concurso de escaparates.

Centro Óptico y Auditivo Vicente es el ganador de un concurso internacional de escaparates organizado en Navidad a raíz de la colaboración entre la marca de gafas independiente Etnia Barcelona y la revista italiana Toilet Paper.

De su unión ha surgido una colección cápsula con tres modelos de gafas de sol con el universo pop como inspiración creativa. Este mismo estilo lo recreó a la perfección el comercio turiasonense, que resultó ganador junto con otros dos establecimientos europeos. "Los

otros premiados son de Francia y Alemania, y el premio es una semana en una de las villas de Etnia en Menorca y allí nos iremos todo el equipo", cuenta Ana Vicente.

Su propuesta de escaparate fue muy llamativa, "gracias a una colaboración con una chica de Tauste que tiene la pastelería Dulces Locuras, con una estética muy parecida a Toilet Paper". "Fue un resultado un poco vintage, medio retro, y parece que al jurado le encajó", finaliza la turiasonense.



Aprovechando los descuentos en un establecimiento de moda.

Cuatro días de stock despiden el invierno en los comercios

Del 26 de febrero al 1 de marzo 26 establecimientos del Centro Comercial Abierto de Tarazona ofrecieron grandes descuentos en sus locales para celebrar una nueva fiesta del stock.

Se trata de una de las campañas más veteranas en la Asociación de Comercio, Servicios e Industria de Tarazona (ACT), realizada dos veces al año: para cerrar la temporada de invierno y la de verano.

La mayoría de comercios participantes eran del sector de la moda (hombre y mujer, joven, niño, moda íntima, calzado, complementos) pero también se pudo comprar en tiendas de deporte, perfumerías, bisutería, ópticas, belleza, puericultura o muebles. Los turiasonenses aprovecharon los grandes descuentos para hacer sus últimas adquisiciones antes de que arranque la nueva temporada primavera-verano.

Todo preparado para la segunda edición del FEETAC

El recinto ferial acogerá el próximo viernes 14 de marzo la segunda edición del FEETAC (Fomento Empresarial y Empleo Tarazona y Comarca) organizado por el Círculo de Empresarios de Tarazona y la Comarca, con la colaboración del Ayuntamiento turiasonense,

el IES Tubalcaín, y la Cámara de Comercio de Zaragoza.

Habrà talleres, charlas, y mesas redondas dirigidas a desempleados, empresarios y familias. También durante la jornada se conectará a personas en búsqueda de empleo y empresas. Así, se recogerán currículos, se realizarán entrevistas, o se ofre-

cerá información de interés en diferentes stands.

Además, tras la reunión mantenida el pasado 17 de febrero con la Mesa de Inserción Social, habrá personal de estos colectivos como voluntarios o colaboradores en los stands de las diferentes empresas y organismos que tienen presencia en

este evento. Irán identificados con un chaleco amarillo con el mensaje 'Inclusión Sociolaboral'. "La iniciativa ha sido recogida como novedosa y de gran acierto, ya que de esta forma damos la oportunidad de hacer visible y más cercano a estos colectivos con la empresa", indican desde el Círculo.

‘Hydria’ potencia su promoción en Aragón

El director general de Turismo del Gobierno de Aragón, Jorge Moncada, y la gerente de Turismo de Aragón, M^a Jesús Gimeno, visitaron Tarazona el pasado 18 de febrero para conocer la experiencia ‘Hydria’ en la catedral de Santa María de la Huerta. Lo hicieron acompañados de técnicos de estas instituciones, así como del Patronato de Turismo del Ayuntamiento de Zaragoza.

El obispo de la diócesis de Tarazona, Vicente Rebollo, ejerció de anfitrión en esta cita en la que estuvieron presentes el concejal de Turismo del

Ayuntamiento de Tarazona, Pablo Escribano, así como el presidente de la Comarca de Tarazona y el Moncayo, Jacobo Ramírez.

El objetivo de la visita era conocer la nueva experiencia inmersiva nocturna que ofrece el templo tarazonense y así poder potenciar su promoción dentro de la oferta turística de la región. “Es una experiencia fascinante que refuerza el valor del patrimonio aragonés y su potencial como atractivo turístico”, valoraron desde Turismo de Aragón.



Posando frente a la catedral tarazonense.



Ofreciendo información sobre Tarazona en la feria.

Tarazona, presente en Navartur 2025

Tarazona volvió a estar presente en la Feria Navartur Reyno de Navarra que se celebró del 21 al 23 de febrero en Pamplona. La ciudad tarazonense mostró lo mejor de su patrimonio, divulgando igualmente su cultura o su gastronomía.

Navartur es una feria internacional que se celebra con carácter anual

para la promoción del turismo. Al igual que ocurrió en enero en FITUR, el Ayuntamiento de Tarazona presentó como novedad la experiencia nocturna ‘Hydria’, un incentivo más para disfrutar de un destino único, donde la tradición y la belleza monumental se fusionan para ofrecer visitas inolvidables.

FTM participa en el I Encuentro Nacional de Conjuntos Históricos



El gerente de FTM estuvo en Valladolid.

La Fundación Tarazona Monumental (FTM) participó los días 6 y 7 de febrero en el I Encuentro Nacional de Conjuntos Históricos, que se celebró en Valladolid.

La cita tuvo como lema ‘Preservando el Patrimonio Cultural de España’ y estuvo promovida por la Red de Conjuntos Históricos de Castilla y León, con la colaboración de la Junta de Castilla y León. El encuentro reunió

a expertos, gestores y representantes de municipios históricos “para abordar los desafíos de la conservación y promoción de nuestro patrimonio”.

“Siempre comprometidos con el Casco Histórico de Tarazona, hemos aprendido y sacado muchas conclusiones de este encuentro tan necesario”, señalaron desde Tarazona Monumental.

El INCIBE enseña ciberseguridad a los turiasonenses

La subdelegada del Gobierno en Zaragoza visitó el stand ubicado en el recinto ferial



Autoridades atendiendo las explicaciones del coordinador.



Grupo de escolares en su visita al stand.

El Instituto Nacional de Ciberseguridad (INCIBE) instaló un stand sobre ciberseguridad en el recinto ferial los días 28 de febrero y 1 de marzo, para escolares y público en general. La primera jornada se acercó hasta este espacio la subdelegada del Gobierno en Zaragoza, Noelia Herrero, junto al alcalde turiasonense, Tono Jaray, y otros miembros de la Corporación Municipal.

Esta iniciativa tiene como objetivo concienciar a la población sobre los riesgos en internet y ofrecer herramientas para una navegación segura. Para ello, el stand cuenta con tres zonas diferenciadas: una informativa, otra demostrativa y de capacitación, y una tercera de gamificación, donde se realizan actividades interactivas.

El coordinador de la actividad en Tarazona, David Boneta, explicó que el stand busca sensibilizar sobre los peligros que existen en la red, tales como robo de datos, suplantación de identidad y ciberacoso. "Quere-

mos que las personas comprendan los riesgos de Internet, ya sea a través del móvil, la tablet o el ordenador, y que no sólo sepan cómo afrontarlos, sino también cómo prevenirlos", señaló Boneta.

Durante su visita, la subdelegada del Gobierno en Zaragoza subrayó la importancia de esta iniciativa dentro de la estrategia nacional de ciberseguridad. "Es un proyecto a nivel nacional y forma parte del compromiso del Gobierno de España con la seguridad digital. La concienciación es clave, porque es responsabilidad de todos y comenzar por la autoprotección en el ámbito digital es fundamental", indicó Herrero.

Por su parte, el alcalde de Tarazona destacó la importancia de la seguridad en la era digital, ya que la interacción en la red es constante y muchas veces no se es consciente de los riesgos que ello conlleva. "A menudo pensamos que sólo los niños y los más pequeños están expuestos a estos peligros, pero



Espacio montado en el aparcamiento de la catedral.

los adultos también los enfrentamos, aunque no siempre lo percibamos. Debemos tomar conciencia de los riesgos y aprender cómo afrontarlos", afirmó Jaray.

Aula itinerante

Previo a esto, del 14 al 18 de febrero el INCIBE instaló en el aparcamiento de la catedral su experiencia 'roadshow'. Cientos de turiasonenses pasaron esos

días por este aula itinerante que contó con la participación de personas de todas las edades a partir de los diez años.

En este espacio también hubo actividades de concienciación, formación y lúdicas. Los participantes pudieron participar en un escape room de ciberseguridad, realizar juegos online, recibir píldoras de ciberseguridad, o descubrir la cabina 'Tu Ayuda en Ciberseguridad'.

Más de un centenar de escolares participan en la jornada de reforestación en la Dehesa

El Ayuntamiento de Tarazona, a través de su Área de Patrimonio Rural y Medio Ambiente, puso en marcha un año más las jornadas anuales de reforestación, una iniciativa que se celebra ininterrumpidamente desde 2002 y que forma parte de las acciones de sensibilización y concienciación ambiental impulsadas en el marco de la Estrategia Aragonesa de Educación Ambiental (EAREA).

Este año se restauró una superficie de 1.500 m² con especies autóctonas con una

diversidad máxima para asegurar la adaptación al ecosistema local. Para ello, el Ayuntamiento utilizó 2.000 plantas en el monte patrimonial Dehesa Carrera Cintruénigo.

El 12 de febrero participaron 106 escolares de cuarto curso de Educación Primaria y también hubo salidas con otros colectivos como el Centro Ocupacional. El principal objetivo de esta campaña es difundir los valores naturales de los ecosistemas del entorno y resaltar la importancia de la vegetación en los montes.



Un estudiante recibe una de las plantas para la reforestación.

Regresa la Asesoría de Bienestar Emocional para Jóvenes

El Instituto Aragonés de la Juventud (IAJ) vuelve a poner en marcha para este año 2025 un servicio de asesoría en materia de bienestar emocional, dirigido a jóvenes de entre 14 y 30 años.

Se ofrece en la sede de la Comarca de Tarazona y el Moncayo todos los viernes a las 15 horas, de manera gratuita y

personalizada. Hay que solicitar la cita a través de la página web del IAJ, tras rellenar un formulario.

La asesoría aborda temas como estrés, ansiedad y manejo de emociones; soledad y sentimientos negativos; adaptación a nuevas situaciones o problemas de relación y habilidades sociales, entre otros.

Curso de maquinaria para arboricultura y jardinería



El curso tuvo una duración de tres días

El personal de Parques y Jardines del Ayuntamiento de Tarazona comenzó un curso de formación en el uso y manejo de maquinaria para trabajos de arboricultura y jardinería el pasado 26 de febrero.

Impartido por la empresa Treecologic, el curso se desarrolló a lo largo de tres días e incluyó tanto clases teóricas como prácticas. Entre los temas abordados destacan la poda neumática, así como el uso

seguro y eficiente de motosierras y desbrozadoras.

En la sesión inaugural, el concejal de Parques y Jardines, César García, estuvo presente para dar la bienvenida a los participantes y destacó "la importancia de la formación continua para mejorar la seguridad y eficacia en el desempeño de sus funciones". El edil instó a los asistentes a aprovechar al máximo esta oportunidad de aprendizaje.

Encuentro interescolar para vivir una jornada multideporte

El polideportivo municipal acogió el 15 de febrero una nueva edición de las Jornadas Deportivas Interescolares con alumnos de tercer curso de Educación Primaria de los colegios de Tarazona y del CRA Bécquer de Novallas.

“Desde el Ayuntamiento se valora positivamente este tipo de iniciativas, que no sólo fomentan el deporte, sino también la convivencia entre escolares de distintos centros. Seguiremos apostando por el deporte y la educación en valores en nuestro municipio”, indicó el Consistorio en sus redes.



Un grupo reunido en uno de los campos del polideportivo.

Los estudiantes se mezclaron en diferentes grupos y realizaron una primera dinámica para que los integrantes se conocieran entre ellos, antes de pasar a la acción con diferentes iniciativas. Así, hubo juegos de pistas en los que tuvieron que agudizar el ingenio, actividades deportivas y juegos tradicionales.

“Agradecemos a las AMPAS y a Cruz Roja su colaboración, así como a todos los docentes y voluntarios que han hecho posible esta experiencia enriquecedora para los alumnos”, finalizan desde el Ayuntamiento.

El instituto celebra con éxito la II Jornada de Divulgación de la Ciencia



Atendiendo las explicaciones de uno de los experimentos.

El IES Tubalcaín celebró el 21 de febrero la II Jornada de Divulgación y Dignificación de la Ciencia. Alumnos del instituto se trasladaron hasta el recinto ferial donde montaron las mesas de sus experimentos.

Realizaron demostraciones y ellos mismos se encargaron de ofrecer las explicaciones y responder a todas las preguntas. Era un evento abierto al público en general y especialmente destinado a toda la comunidad



El recinto ferial acogió la jornada científica.

educativa de la comarca, por lo que varios colegios se acercaron con sus alumnos para dejarse sorprender por las interesantes propuestas presentadas de manera simultánea.

El alcalde de Tarazona, Tono Jaray, acompañado de los concejales Diego Cobos y Lourdes Sánchez, visitó el recinto ferial mostrando su interés y respaldo por esta iniciativa del instituto.

Un mensaje de esperanza en la presentación del libro 'ÁNGEL'



Un momento de la presentación del libro de Javier González.



Bernard posa con su última novela. (CHICO RAMOS)

El público respaldó la presentación del libro 'ÁNGEL, inteligencia emocional y conversaciones que dan vida', que tuvo lugar el 14 de febrero en el salón de actos del Centro de Mayores. La concejal de Cultura, Ana Calvo, fue la encargada de presentar al autor del libro, Javier González Castellano.

El escritor explicó que la obra está basada en una historia real que aborda el suici-

dio desde "una perspectiva de amor, sanación y esperanza". Además, incluye herramientas prácticas para gestionar las emociones y vivir "con un propósito".

Se trata de un texto especialmente indicado a docentes, adolescentes, padres y profesionales sanitarios, que rinde homenaje a los supervivientes, a las personas que han tenido que seguir adelante tras la

pérdida de un ser querido por suicidio, y a las más de 4.000 personas que mueren por suicidio cada año en España.

La Ruta del Azafrán

Además, el día 20 en este mismo espacio se presentó la novela 'La Ruta del Azafrán. Dragón de Fuego' del profesor turiasonense Francisco Javier Bernard Polo. La concejal de Cultura se encargó de realizar la presentación.

'Dragón de Fuego' cierra la trilogía 'La Ruta del Azafrán' que Bernard inició en 2020 con 'El origen de un reino' y continuó en 2023 con 'Un paso adelante'. El azafrán es el hilo conductor de todas las novelas de esta trilogía en las que se mezclan aventuras, amor y diferentes situaciones que ofrecen una visión diferente de la Edad Media. El autor se inspiró en la historia de su bisabuelo, quien era comerciante de azafrán.

Completa jornada para honrar a Santa Águeda

El 5 de febrero muchas turiasonenses vivieron una completa jornada en la que honraron a Santa Águeda, patrona de las mujeres.

El día comenzó con la misa y bendición de las tradicionales 'téticas' de la santa en la catedral de Santa María de la Huerta. Por la tarde, más de 250 mujeres se reunieron en el Centro de Mayores para asistir a una clase de baile en línea, seguida

de bailes de salón, merienda y sorteo de regalos.

Además, el 3 de febrero el Hogar de Personas Mayores Moncayo celebró la festividad de San Blas en el Centro de Mayores y todos los asistentes degustaron el tradicional roscón. El alcalde Tono Jaray y el concejal Pablo Escribano acompañaron a los presentes en esta costumbre que lleva años arraigada en la ciudad.



Celebración religiosa en la catedral.

El Conservatorio celebra la I 'Semana de la Cuerda'

El Conservatorio Profesional de Música de Tarazona celebró la primera edición de la 'Semana de la Cuerda' del 17 al 21 de febrero. La cita estuvo organizada por el departamento de cuerda del centro y en ella, participó todo el alumnado de las especialidades instrumentales que forman parte del mismo.

Así, el medio centenar de estudiantes de violín, viola, violoncello, guitarra e instrumentos de púa se subieron al escenario del salón de actos del Conservatorio durante esos días para ofrecer diferentes actuaciones para sus familias y el público en general.

Además, los alumnos participaron por turnos en dos talleres: 'Protección de la salud y mejora del rendimiento', a cargo del fisioterapeuta turia-



Una joven estudiante durante su actuación.

sonense Héctor Salvador, director de la clínica Khéiros Fisioterapia; y 'Expresión corporal y de las emociones',

impartido por la actriz tudelana Carlota Marín.

Después de los días de intenso trabajo, la I 'Semana

de la Cuerda' se cerró con una fiesta que incluyó un concurso de bizcochos y su posterior degustación.

Un podcast musical recalca en Tarazona gracias al dúo Mejor Sordo



El dúo Mejor Sordo posa con vistas de la ciudad.

El quinto episodio del podcast 'Acorde Rurales' recaló en Tarazona para descubrir y trasladar a sus oyentes el universo de Mejor Sordo. Este dúo, conformado por el turiasonense Luis Azcona y Joel Rico,

consigue transformar los sonidos cotidianos en paisajes que se escuchan.

Enmarcado en la "free-impro" y la exploración sonora, Mejor Sordo combina en sus creaciones elementos inesperados, como un amortiguador de camión, un tiesto o una estantería. Su singular fórmula resulta en una mezcla de "live electronics", grabaciones de campo y postinstrumentalismo que contrastan con la música tradicional y desdibujan sus fronteras.

Este podcast, de la productora aragonesa El Kappa Producciones, añade cada mes nuevos episodios de grupos musicales de diferentes estilos cuya creatividad está profundamente conectada con sus entornos rurales. De hecho, se ha impulsado como una plataforma nacional para visibilizar el talento musical del medio rural.

¿Tienes problemas con el alcohol?

Alcohólicos anónimos puede ayudarte



La Rioja	Zaragoza	Navarra
Área 4°	Área 5°	Área 17°
639 030 542	976 29 38 35	948 24 10 10

¿El beber de un ser querido te causa problemas?

AL - ANON

Grupos de AUTO-AYUDA para familiares y amigos de alcohólicos

Teléfono: 606 849 070 Email: info@al-anonespana.org
www.al-anonespana.org

Pasacalles, música, baile y concursos completan una divertida fiesta de carnaval



Tarazona se vistió de fiesta para recibir los 'Carnavales 2025', una de las celebraciones más esperadas del año. El pasado sábado 1 de marzo niños y mayores disfrutaron con un programa repleto de actividades, música y un concurso que inundó las calles y el recinto ferial de baile, alegría y diversión.

La jornada comenzó por la tarde con el pasacalles 'Viajeros en el tiempo 2025', que hizo de guía a los niños desde la plaza de España hasta el recinto ferial, donde continuó la fiesta con la música de dj Juan Carlos.

Los ganadores del concurso de disfraces en el photocall fueron: premio individual para 'Spiderman, agente secreto';

premio parejas para 'Harry Potter'; premio cuadrilla infantil para 'Esquiadoras', y premio cuadrilla familiar para 'Gremilms', 'Grand Prix', 'Banda motera' y 'Autos de choque'.

"Los Carnavales de Tarazona son una cita imprescindible en nuestro calendario festivo. Es una oportunidad para sumarnos al espíritu del carnaval, desconectar de la rutina y dar vida a nuestra ciudad", dijo el concejal de Festejos, José Antonio Docando.

Además, en colaboración con la empresa Eventos Tarazona, se organizó una fiesta para adultos a partir de medianoche en el recinto ferial, con entrada gratuita, al igual que las actividades previas.





PP



A principios de febrero se aprobó el presupuesto municipal, un documento que no sólo refleja cifras, sino que traza el rumbo del futuro de nuestra ciudad.

La reactivación de las reglas fiscales exige a los ayuntamientos una planificación financiera rigurosa. Es imprescindible equilibrar la prestación de servicios públicos con el cumplimiento de los límites de déficit y deuda establecidos. Esto implica una gestión cuidadosa de los recursos, priorizar inversiones y gastos esenciales, así como buscar fuentes de ingresos adicionales sin sobrecargar a los contribuyentes.

Su correcta gestión es clave para garantizar servicios de cali-

dad, fomentar el desarrollo y mejorar la vida de todos los turiasonenses.

Desde el Ayuntamiento, reafirmamos nuestro compromiso con una gestión eficiente y transparente, en la que cada euro invertido genere un impacto positivo en nuestra ciudad.

Las cuentas municipales, que alcanzan casi 16.000.00 euros, permitirán mejorar la calidad de los servicios públicos y fortalecer el dinamismo económico. Son unas cuentas que mantienen los criterios de prudencia, credibilidad y responsabilidad. Son una continuidad en la gestión realizada y garantizan los retos de un nuevo ciclo para la ciudad.

El Ayuntamiento seguirá destinando una parte significativa de los recursos a la mejora del ciclo del agua, la conservación de nuestro Casco Histórico y el fortalecimiento del tejido asociativo de la ciudad.

Siempre lo digo: tenemos una gran ciudad. Tranquila, histórica, dinámica, turística y acogedora. Debemos valorarla y alejarnos de discursos catastrofistas.

El equipo de gobierno seguirá dejándose la piel para impulsar nuevas inversiones, colaborar con el tejido asociativo y fomentar la actividad deportiva y cultural, la industria o el comercio de la ciudad, pensando siempre en cada ciudadano.

PSOE



El presupuesto que nos condena a la parálisis y la inacción lo aprobamos este mes de febrero.

Pero, además de no venir en tiempo y forma, lo que recoge es la NADA ABSOLUTA para una de las ciudades más grandes de la provincia. Parece que el actual equipo de gobierno no se lo termina de crear: el porcentaje de inversiones es ínfimo, 1 millón de euros menos que en 2024, y, además, se tiene que sufragar con financiación externa de la que no tenemos documentos fehacientes de que nos vaya a llegar, incluso

del Gobierno de Aragón que está sin presupuestos. Al más puro cuento de la lechera.

Es un documento que da la espalda a los ciudadanos y al desarrollo industrial de la ciudad, con una apuesta por proyectos que se caen de año a año. ¿Dónde está la 3ª Planta Centro Mayores? ¿Dónde está el nuevo edificio de la Policía Local? ¿Dónde están los 120.000 euros para reformar el entorno del colegio Moncayo y el Polideportivo? ¿Y la Plataforma Logística? Y la puesta en escena

con los terrenos de Textil... ¿en qué ha quedado?

Más triste si cabe es el tema del Casco Histórico. Está sumido en un completo abandono. No se apuesta por una regeneración urgente. Las partidas presupuestarias así lo reflejan. El equipo de gobierno debería cambiar sus prioridades, de lo contrario, pronto pasará a ser un recuerdo.

Pero además, recoge una previsión de solicitar un préstamo a corto plazo.

Vienen malos tiempos para Tarazona: mucho titular pero ninguna realidad.

TARAZONA PLURAL-IU



Cada 8 de marzo, en el mundo se conmemora el Día Internacional de la Mujer, una fecha que resalta la lucha histórica por la igualdad de género y los derechos de las mujeres. Este año, el enfoque se centra en la mujer trabajadora, un pilar fundamental en la economía y la sociedad.

Desde Tarazona Plural-Izquierda Unida nos unimos a conmemorar este día de lucha y reivindicación, no sólo es un momento para celebrar los logros alcanzados, sino también para reflexionar sobre las barreras que aún persisten.

Las mujeres han sido y son las protagonistas de las luchas por sus derechos, y recalco lo de las luchas: desde aquellas que hace más de un siglo exigieron condiciones dignas de trabajo, sumándose hoy su lucha contra la brecha salarial, la precarie-

dad, la violencia machista y la falta de corresponsabilidad en los ciudadanos.

A pesar de los avances logrados, las mujeres siguen enfrentando numerosos desafíos. La brecha salarial de género persiste, con mujeres ganando, en promedio, un 20% menos que los hombres por realizar el mismo trabajo. Además, muchas mujeres se encuentran en sectores informales, donde carecen de derechos laborales y protección social.

El 8 de marzo es una oportunidad para visibilizar estas luchas y reconocer el papel fundamental de las mujeres en la economía. Desde trabajadoras de la salud hasta empleadas domésticas, cada una contribuye de manera invaluable a nuestras sociedades. Este día, se alzan voces en todo el mundo para exigir un cambio real y duradero.

En nuestro municipio las consignas de la lucha de las mujeres tienen que ser y deben ser una prioridad. No podemos quedarnos en palabras bonitas se necesitan POLÍTICAS REALES, RECURSOS EFECTIVOS Y COMPROMISO FIRME DESDE ESTA INSTITUCION .

Desde el Ayuntamiento, la institución más cercana a la ciudadanía, debemos garantizar la SEGURIDAD de las mujeres, combatir cualquier forma de DISCRIMINACIÓN y aplicar todas las normativas existentes de género, como son planes de igualdad y protocolos contra cualquier violencia de género.

Sabemos que tenemos que hacer todo esto con determinación en nuestra sociedad turiasonense, para que ser mujer no signifique ningún OBSTÁCULO NI RIESGO.

La SD Tarazona, paso a paso hacia la salvación



Los rojillos no pudieron con la Real Sociedad B. (SD TARAZONA)

La Sociedad Deportiva Tarazona sigue luchando por lograr la salvación en el grupo 1 de la Primera Federación, aunque todavía queda mucho recorrido de la segunda vuelta. Sin embargo, el equipo es consciente de cada punto sumado y perdido, porque las cuentas

deben salir en la recta final.

En la jornada 23, el 8 de febrero, el equipo perdió en el Municipal contra la Real Sociedad B por la mínima. Para el entrenador rojillo, Juanma Barrero, hubiera sido más justo un empate. "Hemos vuelto a hacer un partido completo en

el aspecto defensivo ante un rival con jugadores muy buenos y les hemos dejado casi sin ocasiones de gol, pero donde hoy no hemos estado finos ha sido en la parte ofensiva", señaló el míster.

Una semana después tocó encajar una nueva derrota en el campo del CD Arenteiro por 2-1, gol rojillo de Adri Fuentes. Barrero lamentó la falta de remate en jugadas muy claras de gol con el balón en el área pequeña del rival. "Si no vamos, los centrales seguirán sacando los balones tranquilamente, sin oposición ninguna", dijo.

El 23 de febrero se logró sumar un punto en casa frente al Club Atlético Osasuna. Empate a uno, con gol rojillo de Lluís Llácer en el minuto 4. "Nos hemos puesto por delante muy rápido. A partir de ahí, mucho juego directo de ambos

equipos, y nos ha faltado matar el partido", lamentó Juanma Barrero. El empate del Osasuna llegó de penalti en el minuto 93, un mazazo cuando los aficionados daban ya el choque por ganado.

El 1 de marzo se consiguió una importantísima victoria frente a un rival directo en la clasificación en el estadio Anxo Carro, donde los rojillos se impusieron al CD Lugo por 1-2, con doblete de Adri Fuentes, máximo goleador del grupo 1 de la Primera Federación. "No he dejado de creer en ningún partido, a pesar de las malas rachas del equipo, creo que la clave está en nunca tirar la toalla. Tarazona es muy acogedora y te arropa siempre, ganes o pierdas. La gente te anima y no deja de apoyar al equipo y creo que eso hace mella en el vestuario", valoró el goleador.

BM Tarazona presenta los equipos de la cantera a la afición

La Agrupación Deportiva Balonmano Tarazona realizó la presentación de sus equipos ante su afición el pasado 23 de febrero, en el descanso del partido de Primera Nacional Masculina que enfrentó al primer equipo contra BM Uhart.

Previo al encuentro, se realizaron las fotografías oficiales de cada equipo de la cantera y la imagen general de BM Tarazona. El club cuenta con más de 250 jugadores y un total de 17 equipos.

Al frente de los azules está el primer equipo, que continúa luchando jornada a jornada. Los de Óscar Mojer lograron una importante victoria ante los aficionados turiasonenses frente a



Imagen general de los equipos de BM Tarazona. (ÓSCAR HERNÁNDEZ)

Tolosa C.F. Eskubaloia por 26-25 el 8 de febrero.

Sin embargo, en las dos jornadas siguientes llegaron dos derrotas: en la cancha del líder, el Anaitasuna, por 32-22, y en

casa, frente a BM Uhart por 24-26, conjunto que ocupa la zona alta de la tabla.

El último encuentro disputado fue un empate en casa a 28 goles frente a Labarra Nikol

Pulpo EK el 1 de marzo, unas tablas en el marcador que hacen que los azules se mantengan en el puesto número 11 de la clasificación con 16 puntos.



Saray Sola y Alejandro García en el podio de Calamocha.

Comienza la temporada de XCO para el Club Ciclista Turiaso

El Club Ciclista Turiaso ha comenzado la temporada de XCO con varios frentes. Así, sus integrantes han participado en diferentes pruebas en las últimas semanas.

El equipo de escuelas SETEK-DORONDON se dio cita en Calamocha el 17 de enero para comenzar el Open de Aragón de XCO. Un total de 31 niños y niñas de la escuela turiasonense estuvieron presentes en la localidad turolense, subiendo al podio en todas las categorías de escuelas.

Destaca en categoría junior la victoria del turiasonense Manuel Navarro, y en categoría femenina, Carlota Juste se llevó la general, ambos del equipo

CARROCERÍAS SANTA ANA.

Por otra parte, Jorge García formó parte en los Internacionales Chelva 2025, en Alicante, representando a la selección española el día 17 de febrero, prueba en la que también formó parte Hugo Mayor, vestido con los colores del equipo.

El día 22 de febrero, Manuel Navarro y Jorge García, representaron a España en la prueba de XCO INTERNACIONAL de Banyoles, en Gerona. Esta prueba reunió a casi dos centenares de corredores junior venidos de todo el mundo. Ambos completaron una gran actuación junto con su compañero de equipo Hugo Mayor.

Bautismo de buceo en la piscina climatizada

El Ayuntamiento de Tarazona y la Federación Aragonesa de Actividades Subacuáticas (FARAS) organizaron el pasado sábado 22 de febrero un taller de bautismo de buceo gratuito en el complejo polideportivo municipal.

Los participantes, que debían ser mayores de 16 años, vivieron una experiencia única en la piscina climatizada. Tras una breve explicación teórica,

podieron sumergirse perfectamente equipados y completar una inmersión individual gracias a los tres monitores que les acompañaron en todo el proceso.

FARAS es el organismo que promociona, difunde, organiza y regula en la comunidad autónoma aragonesa las actividades deportivas relacionadas con el mundo subacuático.



Las inmersiones se realizaron de manera individual con un monitor.

Tarazona acoge la tercera jornada del XXV Torneo de Atletismo 'Moncayo-La Ribera'

El polideportivo municipal acogió el sábado 15 de febrero la tercera jornada del XXV Torneo de Atletismo 'Moncayo-La Ribera'. La cita estuvo organizada por el Club Transportes Sola Tarazona, con la colaboración del Ayuntamiento y la Comarca de Tarazona y el Moncayo.

Se disputaron dos pruebas: los 60 metros lisos y el lanza-

miento de peso, para los atletas sub10, sub12 y sub14 de los clubes participantes en el campeonato.

Durante la jornada, varios deportistas turiasonenses lograron subir al podio. En la entrega de premios participaron los concejales César García y Miguel García, quienes resaltaron el esfuerzo y la pasión de los jóvenes por el atletismo.



Triatletas turiasonenses, en la Gala Anual de Aragón

La Federación Aragonesa de Triatlón celebró la Gala Anual del Triatlón de Aragón 2024 el pasado viernes 14 de febrero en el Espacio Xplora de Ibercaja en Zaragoza.

En esta cita, que premia a los mejores deportistas del año pasado, hubo varios galardones

para los triatletas del Club de Atletismo de Tarazona, en diferentes categorías. El concejal de Deportes, Pablo Escribano, quiso estar presente en la gala para apoyar así a los triatletas de la ciudad, y al presidente del club turiasonense, Manuel Calavia.

Campeonato de Voleibol y II Campus de Tecnificación



La Federación Aragonesa de Voleibol (FAVB) organiza el II Campus de Tecnificación de Voleibol en Tarazona para las categorías infantil y cadete. Ten-

drá lugar del 21 al 27 de julio y hay un límite de catorce plazas por género y categoría. Los participantes se alojarán en el Seminario turiasonense.

Además, el domingo 16 de febrero se celebró en el polideportivo municipal un campeonato de voleibol para categorías infantil y senior. El

nuevo Club Voleibol Tarazona ejerció de anfitrión demostrando las ganas que tienen de asentar este deporte en la ciudad.

ACT + Centros Educativos =

APRENDER para EMPRENDER

Emprendedores
POR un día

